

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Leones, 15

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

Teléfono, 70

Año VIII.

Lunes 28 de Mayo de 1906

Núm. 1.992

ARROGANCIAS DE MORET

Moret es un pobre hombre al frente del Consejo de ministros, sueña imposibles, pronostica cosas que no pueden suceder, se equivoca de medio a medio y todavía quiere ejercer de dictador Don Segismundo, dictador transige en todo antes que dimitir, Moret haciendo alardes arrogantes de su poder dijo el sábado que antes dejaría de ser presidente del Consejo de ministros que consentir en que se otorgase indulto al reo de Llerena.

Moret olvidaba que una princesa a quien todo sonríe, que era hoy nuestra huésped y mañana será nuestra reina, iba a ver turbados sus sueños de oro con el espectáculo de un cadalso levantado en ciudad española.

Ena ha formulado un ruego que ha impedido la ejecución de un reo ¡Dios la bendiga! El rey ha accedido a ese ruego ¡que Dios se lo premie!

Aplaudimos el indulto del reo de Badajoz, la misericordia del Rey, la intercesión piadosa de la futura Reina; pero no podemos menos de lamentar que los ministros, se hayan proporcionado a sí mismos la desairada situación en que les deja el hecho de que, habiendo acordado derogar el indulto, el indulto se haya otorgado.

Claro que no se ha concedido inconstitucionalmente, contra la voluntad del Gobierno. Prueba de ello es que no ha dimitido el señor Moret y que el decreto lo refrendará el señor García Prieto; pero sí se ha otorgado la gracia contra el criterio del Gabinete, y volviendo éste de su acuerdo en forma que le deja malparado.

Las gallardías de Moret han quedado por tierra, en el indulto, pero Moret no se abate. Continúa y continuará con sus arrogancias, al estilo del valentín descrito en un soneto por Cervantes. Su arrogancia ahora va contra los católicos. Moret quiere disolver las Cortes y llevar como bandera la libertad de cultos y otras reformas anticlericales.

Don Segismundo quiere imitar a Waldeck Rousseau y a Combes. Dios quiera que en esta acometida contra los sacrosantos principios de la religión católica quede como va quedando en todo desde que subió al poder.

La boda del Rey

El parte oficial de la boda
La presidencia del Consejo de ministros inserta en la *Gaceta* de ayer la siguiente nota:

«Su Majestad el Rey (q. D. g.) ha determinado trasladarse en público, con la solemnidad acostumbrada, a la iglesia parroquial de San Jerónimo el Real de esta corte, el día 31 del actual, a las once de la mañana, en cuyo templo han de celebrarse las religiosas ceremonias de sus desposorios y velaciones con Su Alteza Real la Princesa Victoria Eugenia de Battenberg.

La comitiva Regia
Su Alteza el infante don Alfonso, hijo mayor de la malograda Princesa de Asturias, irá con su padre, el Infante don Carlos, en la carroza de la Corona, cuando la comitiva se dirija al templo.

En la puerta del templo le esperará su aya, la marquesa de Moctezuma, y se hará cargo de él para conducirlo a una tribuna alta, donde estará con más libertad mientras dure la ceremonia.

Regresará a Palacio con el infante don Carlos.

La augusta madre de la Princesa Victoria irá a San Jerónimo en la carroza de caoba, con la Princesa Victoria y con la Reina doña Cristina.

Volverá a Palacio con la augusta madre de Don Alfonso.

La carroza de los duques de Najera
En el cortejo nupcial de S. M. figurará la magnífica carroza de los duques de Najera. Irá en ella el duque.

Esta carroza es la que hizo construir el conde de Santamarca, padre de la duquesa de Najera, en la época de la Reina Isabel II.

Es un verdadero modelo de arte y suntuosidad. Fue restaurada cuando el duque de Najera fué con su esposa a representar al Rey en las fiestas de la coronación del Zar, siendo llevada a San Petersburgo, donde llamó la atención.

El mismo Zar hizo de la suntuosa carroza merecidos elogios.

Embajador
Ha llegado a Cadiz en un crucero de Guerra el embajador extraordinario que envía la República Argentina señor Saenz Peña.

La señora de Saenz Peña, es portadora de una sombrilla de encajes riquísimos, valuada en más de 20.000 francos y que ha de entregar al presidente del Consejo de Ministros, para que éste la ofrezca a S. M. la Reina, en nombre de un matrimonio español, residente en Buenos Aires y cuya señora ostenta la banda de María Luisa.

El tren de las sevillanas
Llegará a Madrid en la mañana de la

boda el tren especial que costea la aristocracia de la capital de Andalucía y regresará en la misma noche del 31.

En esta expedición vendrán 24 señoras y señoritas de lo más selecto de Sevilla.

Costará este servicio especial 12.000 pesetas.

BIBLIOGRAFIA

Por el Japon

Con una nueva e interesante obra acaba de enriquecerse la ya valiosa biblioteca que forman la serie de Manuales que con tanto éxito vienen publicando los conocidos editores señores Sucesores de Manuel Soler. Trátase de una obra de indiscutible actualidad, ya que constituye un razonado estudio del Imperio del Sol naciente, expuesto en forma agradable, de cuanto puede servir para dar a conocer ese ayer tan misterioso y lleno de encantos y la brillante actualidad de aquel privilegiado país.

La historia, las costumbres, creencias, artes, industrias, literatura y todo, en fin, cuanto retrata el pasado y el presente del Japon, describiéndose en el nuevo libro titulado «Dai Nipon» en forma amena, con plausible facilidad y exactitud; de suerte que su autor, don Antonio García Llansó, ha logrado realizar cumplidamente su propósito, ya que en las 400 páginas que contiene el libro, ha reunido cuantos antecedentes podían necesitarse para que el lector forme un juicio exacto de un país que, si merece estudio por su glorioso pasado, despierta grandísimo interés por su radical y provecho a transformación, a la que debe indudablemente las ventajas que acaba de obtener. Así lo reconoce el distinguido escritor don Miguel S. Oliver en el bien escrito prólogo que encabeza el libro, sirviendo de complemento numerosos grabados y un glosario que podrá servir de base para formación de un vocabulario japonés español, de que todavía carecemos.

Hállase de venta en todas las librerías al precio de tres pesetas.

La Feria de Córdoba

TRENES ESPECIALES

La Compañía de los ferrocarriles Andaluces establecerá un servicio de ida y vuelta por trenes especiales, con extraordinaria rebaja de precios, para los viajeros que quieran venir a la Feria de Nuestra Señora de la Salud.

He aquí la tarifa correspondiente a nuestra provincia.

Luque-Baena y Doña Mencía 8 pesetas en segunda clase y 5 en tercera; Córdoba, Lucena y Puente Jentil 6 y 4.

Aguilar y Montilla 5 y 3; Fernán-Núñez, 3'50; y 2'20; Torres Cabrera, 2'50; y 1'50.

Los viajeros podrán venir en los días 3, 4 y 5 de Junio y regresar en las noches del 3 al 4 del 4 al 5 y del 5 al 6.

He aquí la marcha de estos trenes especiales:

Los de salida entre Luque Baena y Córdoba Cercadilla saldrán de aquella estación a las 8'44 de la mañana; de la de Doña Mencía a las 9'04, de la de Cabrera a las 9'27; de la de Lucena a las 9'50, y de la de Campo Real a las 10'30, y llegarán a Córdoba Cercadilla a la una de la tarde.

Los de regreso de la misma línea saldrán de Córdoba-Cercadilla a las 11 de la noche y llegarán a Campo Real a las 1'12 de la madrugada; a Lucena a las 2'06; a Cabrera a las 2'32; a Doña Mencía a las 3, y a Luque Baena a las 3'18.

Los de salida entre Puente Jentil y Córdoba Cercadilla saldrán de aquella estación a las 10 de la mañana; de la de Campo Real a las 10'30; de la de Aguilar a las 11'02; de la de Montilla a las 11'25; de la de Fernán Núñez a las 12, y de la de Torres Cabrera a las 12'20, y llegarán a Córdoba Cercadilla a la una de la tarde.

Los de regreso en la misma línea saldrán de Córdoba Cercadilla a las 11 de la noche, y llegarán a Torres Cabrera a las 11'36; a Fernán Núñez a las 11'53 a Montilla a las 12'28; a Aguilar a las 12'45; a Campo Real a la 1'12, y a Puente Jentil a la 1'30 de la madrugada.

Comisión provincial

Sesión del día 8 de Mayo

En ella se adoptaron los siguientes acuerdos.

Hacer entrega a sus respectivas familias de los acogidos en el departamento de dementes del hospital de Agudos Magdalena Rodríguez y Teresa Moreno García, que se hallan curadas de la enfermedad mental que padecían.

Adquirir 100 ejemplares de la obra de don Francisco Rivas Moreno, las cajas rurales para repartirlas a los Ayuntamientos de la provincia y 21 del libro Guía general de Córdoba y su provincia con destino a la Biblioteca y archivo de la corporación al presidente de la misma y vicepresidente y vocales de la Comisión.

Consiguar 1.000 pesetas en el presupuesto próximo y los sucesivos como subvención para el Monte Pío General obrero de España.

Confirmar el ingreso ordenado por el Gobernador de Antonio Jimenez Lovato en el departamento de dementes del Hospital de Agudos.

Aprobar la distribución de fondos para las obligaciones del corriente mes.

Quedar enterada de la providencia del Gobernador relativa al expediente de incapacidad sobrevenida después de la elección del concejal del Ayuntamiento de Fernán-Núñez don Alfonso Baena Romero y no alzarse de ella para dejar consignada una respetuosa protesta contra la misma.

Informar en el sentido de que procede llevar a efecto la expropiación de terrenos a que dá lugar en el término de Montoro la construcción del trozo segundo de la carretera del puente de dicho pueblo a la de Andojar a Villanueva del Duque por el Mosquill.

Admitir el pago de las estancias causadas por individuos del cuerpo de la Guardia civil en el Hospital de Agudos al precio que señala el Jefe de dicho cuerpo.

Anciar segunda subasta para contratar el acopio de piedra con destino a la reparación del firme del ramal de carretera de Montoro a su estación ferroviaria.

Conceder un mes de licencia al inspector de la casa Socorro Hospicio don José J. Reyes Ortiz de Galisteo y

Autorizar el ingreso en dicha casa de José y Rafael Navarro Mesa, Ana María Aguayo Gomez, Catalina Dirán y Dolores Guerra y en la central de Expositos el de Antonio Moreno Martínez.

Sociedad de ganaderos de la provincia de Córdoba

Precios al público del 29 de Mayo al 4 de Junio.

Vaca con hueso, a 1'60; sin hueso a 2'36.

Ternera con hueso, a 2'24; sin hueso a 3'24.

Carne de macho ó borrego, a 1'44

LA FUTURA REINA

Un rasgo de la Princesa

El general Capdepón, segundo comandante de alabarderos, puso el sábado en manos del Rey un telegrama de Badajoz en el que se solicitaba el indulto de Fernando Lavera, que ya había sido puesto en capilla.

El Gobierno no creía oportuno otorgar el indulto, dada la gravedad del crimen cometido por Lavera.

S. M. el Rey ordenó que el telegrama fuese remitido al ministro de Gracia y Justicia.

ARQUEDON QUIJOTE DE LA MANCHA 842

que habían cobrado a nuestra armada; pero el cielo lo ordenó de otra manera, no por culpa ni descuido del general que a los nuestros regia sino por los pecados de la cristiandad, y porque quiere y permite Dios que tengamos siempre verdugos que nos castiguen. En efecto, el Uchali se recogió a Mondon, que es una isla que está junto a Navarino, echando la gente en tierra fortificó la boca del puerto y etuviése quedo hasta que el señor don Juan se volvió. En este viaje tomó la galera que se llamaba la Presa, de quien era capitán un hijo de aquel famoso corsario Barba Roja. Tomóla la capitana de Nápoles llamada la Loba, regida por aquel rayo de la guerra, por el padre de los soldados, por aquel venturoso y jamás vencido capitán don Alvaro de Bazan, marqués de Santa Cruz; y no quiero dejar de decir lo que sucedió en la presa de la Presa.

MIGUEL DE CERVANTES SAAVEDRA 843

«Era tan cruel el hijo de Barba Roja, y trataba tan mal a sus cautivos, que así como los que venían al remo vieron que la galera Loba les iba entrando y que los alcanzaba, soltaron todos a un tiempo los remos y asieron de su capitán que estaba sobre el estante rol gritando que bogasen apriesa, y pasándole de banco, en banco, de popa a proa; le dieron tantos bocados, que a poco más que pasó del árbol ya había pasado su ánima al infierno: tal era, como he dicho, la crueldad con que los trataba, y el odio que ellos le tenían.

«Volvimos a Constantinopla, y el año siguiente, que fué el de setenta y tres, se supo en ella como el señor Don Juan había ganado a Túnez, y quitado aquel reino a los turcos, y puesto en posesión del a Muley Hamet, cortando las esperanzas que de volver a reinar en él tenía Muley Hamida, el moro mas cruel y mas valiente que tuvo el

846 DON QUIJOTE DE LA MANCHA

sen, salir a la campaña y quedar en las fuerzas contra tanto como era el de los enemigos? ¿Y cómo es posible dejar de perderse fuerza que no es socorrida, y mas cuando la cercan enemigos muchos y porfiados, y en su misma tierra? Pero a muchos les pareció, y así me pareció a mí, que fué particular gracia y merced que el cielo hizo a España el permitir que se asolase aquella oficina y capa de maldades, y aquella goma ó esponja y po'illa de la infinidad de dineros que allí sin provecho se gastaban, sin servir de otra cosa que de conservar la memoria de haberla ganado la felicísima del invicto Carlos V, como si fuera menester para hacerla eterna, como lo es y será, que aquellas piedras la sustentaran. Perdióse también el fuerte: pero fuéronle ganando los turcos palmo a palmo, porque los soldados que lo defendían pelearon tan valerosamente que pasaron de veinte y cinco mil enemigos los

MIGUEL DE CERVANTES SAAVEDRA 839

primera ocasión que se le ofreciese sería promovido a capitán, lo quise dejar y todo y venirme como me vine a Italia; y quise mi buena suerte que el señor don Juan de Austria acababa de llegar a Génova, que pasaba a Nápoles a juntarse con la armada de Venecia como después lo hizo en Mesina. Digo, en fin, que yo me hallé en felicísima jornada ya hecho capitán de infantería a cuyo honroso cargo me subió mi buena suerte más que mis merecimientos; y aquel día, que fué para la cristiandad tan dichoso, porque en él se desengañó el mundo y todas las naciones del error en que estaban, creyendo que los turcos eran invencibles por la mar, en aquel día digo, donde quedó el orgullo y soberbia otomana quebrantada, entre tantos como allí hubo (porque más ventura tuvieron los cristianos que allí murieron que los que vivos y vencedores quedaron) yo solo fué el desdichado

Cuando la princesa Victoria recibió los telegramas de Badajoz rogándole que intercediese acerca del Rey en favor del desgraciado rey, tuvo un ruego generoso y conmovedor, que revela la exquisita bondad de su alma. Acercándose a D. Alfonso le dijo, entregándole el telegrama: «Deseo que nuestras alegrías no se vean turbadas por la más leve tristeza».

«No se verán turbadas», le contestó el Rey muy conmovido.

Inmediatamente telefonó al general Luque otorgándole el perdón.

La tarde del sábado

Nuestro corresponsal señor Mencheta nos dió cuenta de cuanto a este asunto se refería hasta las tres de la tarde del sábado.

Ampliando esa información hemos de añadir que como nadie esperaba en Palacio la llegada del Rey y de las princesas de Battemberg, la sorpresa fué grande en la servidumbre.

S. M. la Reina y las infantas acudieron inmediatamente a saludar a las princesas, las que, acompañadas de las personas reales, visitaron ligeramente las principales habitaciones.

Después le fueron enseñadas a la princesa Ena las habitaciones que ha de ocupar cuando sea Reina de España.

S. A. elogió el acierto y el buen gusto con que han sido decoradas y amuebladas, y agradeciendo el especial interés que ha puesto D. Alfonso en cuidar todos los detalles.

En las habitaciones particulares de S. M. la Reina se probó después la princesa Ena el traje que ha de vestir en la ceremonia nupcial.

S. A. tuvo palabras de sincero elogio para las obreras españolas que han confeccionado la toilette de boda, cuya elegante sencillez mereció, igualmente, alabanzas de la princesa.

El cuerpo tiene pequeños defectos, fácilmente subsanables, y que no es posible evitar en las confecciones que, como la de que se trata, se hacen sobre maniquí.

El día de ayer

A las nueve y en la iglesia del Real Patrimonio, oyeron misa los alabarderos.

Minutos después, a las nueve y veinte de la mañana y en un balcón de la derecha, junto al cuerpo central de Palacio, apareció la princesa, vistiendo traje color heliotropo con cinturón azul.

La princesa Victoria, con la mirada fija en el paseo, esperaba ver surgir por él al automóvil que conducía a su novio.

Don Alfonso no tardó en aparecer. Al verle la princesa le saludó con la mano, y el rey le correspondió en igual forma, siendo este un momento verdaderamente emocionante para los novios como para las escasas personas que lo presenciaron.

La misa de campaña comenzó enseguida, celebrándose el santo sacrificio en el mismo interior de Palacio, frente al balcón del centro del piso principal, en donde se había colocado el altar a fin de que también pudieran presenciarse las augustas personas.

Después de saludar a su novia, don Alfonso, que vestía uniforme de diario de capitán general, descendió las escaleras, y tomando el mando de las tropas escuchó con ésta la misa.

Al comenzar la misa la princesa Victoria se colocó en la cabeza un sombrero azul que hacía «pendant» con el cinturón que llevaba del mismo color.

La princesa Beatriz, que vestía traje gris y sombrero negro, hallábase junto a su hija la princesa Victoria, pero algo apartada y ya de la parte de adentro del balcón, desde cuyo punto presenció la misa.

Terminada la ceremonia religiosa, el rey ordenó que la fueza de Arapiles desfilara en columna de honor frente al balcón en que se encontraban la princesa y su madre.

Los soldados de Arapiles las saludaron riendiéndoles todos los honores militares, y después, mandado por don Alfonso, hicieron diversas evoluciones.

A los diez y media fueron de El Pardo a Madrid la Princesa Victoria Eugenia, con su madre la princesa Beatriz y sus hermanos.

La futura Reina llegó con don Alfonso en automóvil. Los acompañaban el general Bascarán y el conde del Grove.

Entraron en Palacio de incógnito, por la rampa del Campo del Moro.

Al mismo tiempo llegaron a Madrid la princesa Beatriz y sus hijos, con las personas de su séquito, en tres landós de la Real Casa que habían sido enviados a El Pardo.

La princesa Beatriz se dirigió a la embajada inglesa, donde fué recibida por sir Macleod B. Ince, su distinguida esposa y el personal de la embajada.

La princesa con sus hijos, los embajadores y su séquito, se dirigió a pie a la capilla protestante de la calle de Leganitos, donde asistieron a la ceremonia religiosa del día.

Terminada ésta, volvió la princesa a la embajada.

En ésta, S. A. y su séquito ocuparon los coches que esperaban, y se dirigieron a las doce y cuarto, al real Palacio, donde almorzaron.

En el Ayuntamiento

A las tres comenzó la sesión presidida por el señor García Martínez, y aprobada el acta de la anterior se adoptaron los siguientes acuerdos.

Aprobar las diligencias de subasta para contratar el agua necesaria para el riego de los jardines, paseos y arbolados públicos.

Anunciar segunda subasta para contratar el acopio y machaqueo de la piedra con destino a los caminos de la ronda.

Aprobar la diligencia de concurso para contratar la colocación de una tubería que ha de conducir a la cárcel pública dos pajas de agua del venero de la Torrecilla.

Autorizar a don Felipe Presa Bañuelo, para instalar un kiosco para venta de cerveza y refrescos en los solares del lado derecho del Gran Capitán.

Colocar un urinario circular en la plaza de Sagasta y tres tragantes inodoros en la calle de Tomás Conde.

Passar a informe de la comisión de Hacienda una moción de la de Fomento, proponiendo que se recree el crédito para mayor abastecimiento de aguas, a fin de que puedan satisfacer todas las atenciones interesantes a dicho servicio.

Conceder la vecindad en Córdoba por haber levantado su casa de Madrid a doña Dolores Merlo.

Después la Alcaldía propuso verbalmente a la Corporación los ofrecimientos hechos por la banda militar de música para su asistencia a los paseos públicos, acordándose aceptar dicha oferta, y que la Alcaldía gestione la rebaja de 2.000 pesetas que pide el director de dicha banda a 1.500 pesetas.

Plaza de Toros

Con superior permiso se verificarán tres magníficas corridas de toros en los días 3, 4 y 5 de Junio de 1906.

Primera corrida.—Domingo 3 de Junio.—Seis magníficos toros de la famosa ganadería de don Eduardo Miura, de Sevilla. Matadores: Bombita y Lagartijo, con sus correspondientes cuadrillas.

Segunda corrida.—Lunes 4 de Junio.—Seis escogidos toros de la ganadería de don Felipe de Pablo Romero, de Sevilla. Matadores: Bombita y Machaquito, con sus respectivas cuadrillas.

Tercera corrida.—Martes 5 de Junio.—Seis hermosos toros de la ganadería del señor Conde de Santa Coloma, antes Ibarra. Matadores: Bombita, Lagartijo y Machaquito, con sus cuadrillas correspondientes.

Precios para cada corrida.—Palcos con 25 entradas, 170 pesetas.—Sillas de palco con entrada, 15.—Centro de palco con idem, 4'75.—Asiento de cajón con idem, 12'50.—Asiento de barandilla con idem, 9.—Última grada de tendido con idem, 5'25.—Entrada general de SOMBRA, 4'50.—Idem de SOL, 2'25.

Las puertas de la plaza se abrirán a las dos y las corridas empezarán a las cuatro y media en punto.

AVISO

Sociedad José Barea é Hijo

Precios al público desde el día 29 de Mayo al 4 de Junio.

Vaca con hueso a 1'60 pesetas kilo, sin hueso a 2'36.

Ternera con hueso a 2'24, sin hueso a 3'24.

Carne de borrego y macho, a 1'44.

Crónica Provincial

De Peñarroya

Ladrones en cuadrilla. A las dos de la mañana del sábado 26 tres individuos penetraron, saltando por las tapias del corral, en la casa del empleado de la Sociedad Minera, don Baltasar Doyen, que vive en el barrio llamado Casas Nuevas del vecino Pueblo Nuevo del Terrible.

Los foragidos sorprendieron a dicho

señor en el lecho y le amarraron las manos tapándole el rostro con las repas de la cama después de maltratarle, amenazándole con revolver y pañales; la distinguida esposa del señor Doyen, que dormía en una habitación inmediata a la de este fué también sorprendida obligándola los malhechores a que les entregara cuanto dinero tuviera en la casa, amenazándola constantemente.

Los malvados se llevaron unas 2.500 pesetas próximamente.

El hecho ha producido grandísima indignación, comentándose vivamente la falta de vigilancia que existe en la población, pues las autoridades liberales se preocupan más de los asuntos políticos que del bienestar del vecindario, igual que sucede en este pueblo, dando lugar estos abandonos a que ocurran raterías con frecuencia, escándalos en casas *non-santas* y cosas análogas que nos hacen creer que a este paso la seguridad personal de los vecinos honorables y pacíficos, será un mito simplemente.

A esto llegan las grandes medidas de los flamantes y moralizadores liberales!

Y no clamemos en pro de que se mejore este estado de cosas porque harían oídos de mercader a nuestras justas quejas. No saben hacer más que predicar mucho en contra de los que no son amigos suyos. Y al orden, a la justicia y al interés del pueblo que atiende el que quiera.

Rigoberto.

27 Mayo 906.

De otros pueblos

Recursos

El Gobernador civil de esta provincia ha elevado al ministerio de la Gobernación los recursos interpuestos por el Ayuntamiento de Grajuela y don Miguel Cardenas, contra la provincia de este Gobierno que les declaró responsables de cantidades por el impuesto de consumos.

Reclamados

La guardia civil de Fuente Tojar ha detenido a los vecinos de la aldea de Zamoraco, Arturo Morales Raiz y José González Leiva que estaban reclamados por el juzgado municipal de Páego.

Cómplice

Ha sido detenido por la guardia civil de Pueblo Nuevo, el empleado del resguardo de consumos Manuel Blanco Expósito, como cómplice del robo de dinero cometido por unos sujetos desconocidos en la casa de don Baltasar Doyen Bonad, empleado en la fundición de plomo de dicha localidad, cuya cantidad asciende a 2.000 pesetas.

Crónica Local

En Crónicas

Ayer recibieron el Pan de los Angeles los acogidos en el Hospital de Crónicas.

Asistió numerosa concurrencia a la procesión que partiendo de Santa Marina fué a dicho Hospital. Entre los concurrentes figuraba una comisión del Seminario, otra del Municipio, los di-

rectores de los establecimientos benéficos, el director del Instituto señor Cobo Sampedro, catedráticos de dicho centro, médicos y farmacéuticos de la Beneficencia provincial, el canónigo peute: ciano don Raperto Cuadrado y otras muchas y distinguidas personas.

El Santísimo era llevado por el canónigo don Lucas Redondo y presidía la procesión el presidente de esta Diputación provincial Ilmo. Sr. D. Manuel González López Cerraba la procesión la banda municipal.

Todas las calles del tránsito lucían vistosas colgaduras.

El Hospital era una tacita de plata y en el vino con gusto que habían sido reparados muchos de los techos y tabiques que estaban bien necesitados de dicha reparación.

A los acogidos se les sirvió a medio día una suculenta comida en la que figuraban sopa de fideos, cocido, albondigas y jamón con tomate.

El director de dicho centro don Manuel Rojano obsequió a los invitados con un espléndido lunch.

Tanto el Sr. Rojano como las hermanas de la Caridad recibieron muchos plácemes por el buen orden y exquisitos cuidados que tienen en dicho centro benéfico.

Funerales

Ayer a las seis de la tarde se verificó la conducción del cadáver de quien fué en vida D. Mariano Fernández de Mesa, distinguido amigo y correligionario nuestro. Al acto asistió numerosa concurrencia patentizando las simpatías de que gozaba.

Esta mañana a las diez se han efectuado los funerales en la parroquia de San Juan, siendo una verdadera manifestación de duelo.

Las amplias naves de referida iglesia se hallaban ocupadas por numerosos fieles, que acudieron a rendir este último tributo al caballero Sr. Fernández de Mesa.

En el altar mayor profusamente iluminado se alzaba un catafalco ante el que se cantó el oficio y misa de difuntos.

Durante la misa los niños acogidos en la casa Hospicio tenían velas encendidas.

Terminada que fué la ceremonia religiosa se puso en marcha el fúnebre cortejo.

Un grupo de mujeres de pueblo vestidas de riguroso luto lloraban desconsoladas la pérdida de su protector, que tantas veces acudiera a sus necesidades.

En la comitiva figuraba toda la aristocracia cordobesa, muchas personas de los pueblos y cuantas personas significan ó representan algo en esta capital.

De la Diputación fué una nutrida representación de diputados provinciales, todos los que residen en Córdoba y algunos de los que accidentalmente se hallan en esta capital. También había una comisión del Ayuntamiento y una representación muy lucida del partido conservador a que pertenecía el finado.

El duelo se hallaba presidido por los gobernadores militar y civil señores Muñoz Cobo y Sanmartín, el Ilmo.

do, pues en cambio de que pudiera esperar, si fuera en los romanos siglos, alguna naval corona, me ví aquella noche que siguió a tan famoso día con cadena a los pies y esposas a las manos, y fué desta suerte.

Que habiendo el Uchalrey de Argel, atrevido y venturoso cosario, embestado y rendido la capitana de Malta, que solo tres caballeros quedaron vivos en ella, y éstos mal heridos, acudió la capitana de Juan Andrea a socorrerla, en la cual yo iba con mi compañía; y haciendo lo que debía en ocasión semejante salté en la galera contraria, la cual desviándose de la que había embestado, estorbó que mis soldados me siguiesen, y así me hallé solo entre mis enemigos, a quien no pude resistir por ser tantos; en fin me rindieron lleno de heridas, y como ya habéis, señores, oído decir que el Uchal se salvó con toda su escuadra, vine yo a quedar cautivo en su

fuerte. Perdióse primero la Goleta, tenida hasta entonces por inexpugnable, y no se perdió por culpa de sus defensores, los cuales hicieron en su defensa todo aquello que debían y podían, sino porque la experiencia mostró la facilidad con que se podían levantar trincheras en aquella desierta arena, porque a dos palmos se hallaba agua, y los turcos no la hallaron a dos varas, y así con muchos sacos de arena levantaron las trincheras tan altas, que sobrepujaban las murallas de la fuerza, y tirándoles a caballero ninguno podía parar ni asistir a la defensa. Fué común opinión que no se habían de encerrar los nuestros en la Goleta, sino esperar en campaña al desembarcadero; y los que esto dicen hablan de lejos y con poca experiencia de casos semejantes, porque si en la Goleta y en el fuerte apenas había siete mil soldados, ¿cómo podían en tan corto número, aunque mas esforzados fue-

mundo. Sintió mucho esta pérdida el Gran Turco, y usando de la sagacidad que todos los de su casta tienen, hizopaz con venecianos, que mucho más que él la deseaban, y al año siguiente de setenta y cuatro acometió a la Goleta y al fuerte que junto a Túnez había dejado medio levantado el señor don Juan. En todo estos trances andaba yo al remo, sin esperanza de libertad alguna, a lo menos no esperaba tenerla por rescate, porque tenía determinado de no escribir las nuevas de mi desgracia a mi padre. Perdióse en fin la Goleta, perdióse el fuerte, sobre las cuales plazas hubo de soldados turcos pagado setenta y cinco mil y de moros y alarabes de toda la Africa mas de cuatrocientos mil, acompañado este gran número de gente con tantas municiones y pertrechos de guerra, y con tantos gastadores, que con las manos y a puñados de tierra pudieran cubrir la Goleta y el

poder, y solo fué el triste entre tantos alegres, y el cautivo entre tantos libres, porque fueron quince mil cristianos los que aquel día alcanzaron la deseada libertad, que todos venían al remo en la turquesa armada L'eváronme a Constantino-pla, donde el Gran Turco Selim hizo general de la mar a mi amo porque había hecho su deber en la batalla, habiendo llevado por muestra de su valor el estandarte de la religión de Malta. Halléme el segundo año, que fué el de setenta y dos, en Navarino, bogando en la capitana de los tres fanales. Vi y noté la ocasión que allí se perdió de no coger en el puerto toda la armada turquesca, porque todos los levantes y genzaros que en ella venían tuvieron por cierto que les habían de embestir dentro del mismo puerto, y tenían a punto su ropa y pasamaques, que son sus zapatos, para huirse luego por tierra sin esperar ser combatidos: tanto era el miedo

Sr. D. Manuel González López en su doble calidad de presidente de la Diputación provincial y Vicepresidente de la junta directiva provincial del partido conservador, el alcalde Sr. García Martínez el presbítero D. José Castellano y los hermanos políticos del finado D. Francisco Porras y D. Juan Sotomayor.

La carroza fúnebre iba tirada por cuatro caballos y del simulado ataúd pendían ocho cintas que eran llevadas por los Sres. D. Florentino Sotomayor y D. Patricio López diputados provinciales y compañeros suyos de distrito; D. Andrés Roldán, abogado del Estado a cuya corporación pertenecen D. Rodrigo, hijo del finado; D. Luis Porras y D. Rodrigo Barasna sobrinos del finado D. Joaquín Carbonell D. Antonio Hoces y el conde de Hornachuelos hermanos políticos de los hijos del difunto.

El cadáver recibió cristiana sepultura en el cementerio de Nra. Sra. de la Salud.

Al dar cuenta de este fúnebre acto reiteramos nuestro mas sincero pésame a la familia del finado, por cuyo eterno descanso pedimos una oración a nuestros lectores.

Condecoración bien merecida

El gobierno de la república francesa ha concedido a nuestro paisano y amigo el laborioso y entendido negociante D. Carlos Carbonell y Morand, la muy apreciada condecoración de Oficial de Academia, distinción bien merecida y que debe enorgullecerlos, pues dicho señor ha logrado con su inteligencia y laboriosidad llevar nuestros aceites a todos los mercados de Europa y América, siendo hoy uno de nuestros principales exportadores, a la par que siendo un constante elemento de progreso entre nosotros.

Ha sido portador de las palmas académicas nuestro querido amigo Don José Sánchez Muñoz conde de Francia en Córdoba.

Jóvenes

Los agentes del cuerpo de vigilancia han detenido a dos jóvenes que hace algún tiempo cometieron un robo de dinero en un puesto del mercado público.

Detenido

Lo ha sido detenido por la Guardia Civil de este puesto José González Ruizaltes como autor de varios robos en las inmediaciones de esta población en el mes de Abril y el actual.

En la Audiencia

Mañana ante la sección primera y con intervención del jurado se verá una causa instruida en el juzgado de Lucena por el delito de homicidio contra Francisco Luque Beato, a quien defenderá el señor Tabio y representará el señor Marquez.

A cobrar

La Dirección general del Tesoro ha dispuesto que el día primero de Junio se abra el pago de la mensualidad corriente a las clases activas, pasivas y clero que perciben sus haberes en la Tesorería pagadora de todas las provincias de España.

La compañía de ópera

Como repetidas veces hemos anunciado, el miércoles 30 debutará en el Gran Teatro la compañía de ópera dirigida por el eminente maestro del Real de Madrid don Ricardo Villa, y en la que figuran los eminentes artistas señoras Leveroni y Dahlander y los señores Viñas, Paganí, Paiggenor y Vidal.

Desde hoy queda abierto el abono en la Contaduría del Teatro, por doce funciones a los siguientes precios: diario: Plateas, palcos principales y proscenios (segunda) sin entrada, 30 pesetas.—Batacaes con entrada, 5.—Lotes de 15 entradas para abonados a 27.26.—El timbre a cargo del público.

F. Guijo, dentista

Gondomar, número 5

Pérdida

A la persona que se le haya extraviado un perro podenco puede recogerlo, dando las señas, en la calle Agustín Moreno, número 133.

Nuestros paisanos

Dice La Epoca: «Ayer ocupó la tribuna del Ateneo el poeta Banco Belmonte, dando lectura, ante escogido auditorio, a varias poesías del libro en preparación, que ha de publicar muy en breve, «La vida humilde.»

Durante una hora cautivó Blanco Belmonte la atención de la concurrencia, que aplaudió sin reservas todas las poesías que leyó con estonada y fácil dicción y exquisito gusto.»

Estatutos

Acompañados de atento B. L. M. de nuestro apreciable amigo don Pablo García Fernández, secretario de la Academia de Ciencias Bellas Letras, y Nobles Artes de Córdoba, hemos recibido los estatutos y reglamento para el régimen interior de la misma.

Damos las gracias al señor Fernández por su reanudo y atención.

La barriada obrera

A las seis de la tarde del sábado se reunieron en el Gobierno civil las juntas directiva y de propaganda con la comisión técnica designada para llevar a cabo el proyecto referente a la barriada para obreros que se emplazará en la línea situada frente a la puerta de Colodro. Dicha comisión presentó los planos de las casas proyectadas, que merecieron la aprobación.

La construcción de cada casa costará unas 35000 pesetas. Estos edificios estarán dotados de habitaciones amplias, cocina, corral y otras dependencias.

La junta se ocupó además de algunos detalles relacionados con el acto de la colocación de la primera piedra de la barriada, al que se dará gran solemnidad.

Minas

El Gobernador civil de esta provincia ha declarado nulos y sin valor los expedientes mineros que a continuación indicamos: 4038 de la denominada «Elena»; 4039 de «Concha»; 4099 de «Flora segunda»; y 4156 de «Antonia» las cuatro propiedad de don Aniceto López Fuentes; 4915 de «Los Diez», perteneciente a don Enrique Moreno Sanchez, y 4918 de «Santa Sabina», propiedad de don Enrique Muñoz de la Gala, todas son del término de Puente Obajana; 4547 de «Seis amigos», de don Manuel Muñoz Romero, y 4974 de «La Cordobesa», de don Ernesto Akerman; las dos del término de Belmez. Y 4870 de «San Miguel», de don José Antonio Durán Graue; se halla en término de Los Blázquez.

Pitter

Se vende un coche pitter, casi nuevo en excelentes condiciones.

Darán razón en la imprenta de este periódico.

Rosa de Mayo

La Biblioteca Calleja, que es la más barata del mundo, publica todos los lunes una nueva obra. La correspondiente al día 28 se titula «Rosa de Mayo»; es original de Armando Silvestre.

Este popular escritor francés, domina el estilo maravillosamente, y aunque su especialidad son los cuentos que le dieron tanta celebridad nos ofrece en «Rosa de Mayo» una hermosa flor de su ingenio. En esta obra el cuentista desaparece dejándonos ver a un novelista que sabe interesar y conover y que puede ser leído por todo el mundo. Los episodios de la guerra franco-prusiana que sirvió de fondo a la acción son verdaderamente emocionantes.

Forma un tomo en 8.º mayor, igual que los anteriores de esta amena y elegante biblioteca y se venderá hoy lunes a 80 céntimos (mitad de precio) lo cual resulta verdaderamente incocebible teniendo en cuenta el lujo de su impresión, la profusión de grabados de Elias Corona, que ilustran su texto y la belleza de su encuadernación.

Se vende en las buenas librerías y en casa del editor, S. Calleja.—Madrid.

El tiempo

La temperatura máxima durante las últimas 24 horas ha sido en esta ciudad de 24 grados y seis décimas y la mínima 14.

Esta mañana a las nueve la altura barométrica era 766.60 y la temperatura a la sombra 26.

Estreno

Mañana en tercera sección estrenará la compañía del teatro circo, la zarzuela titulada *La noche de los dichos*.

Pedradas

En la casa de secorro fué ayer curada una mujer que en la plaza de Colón recibió una pedrada en la cabeza.

Un joven apedreó ayer unos caballos que se desbocaron, sin mas consecuencias que destrozarse un arbol.

Hu to

En el Real de la feria le hurtaron anoche a un feriante dos mantas.

He ido

Anoche cayó un trozo de pared sobre un joven que asistía a la función del cinematógrafo causándole algunas contusiones.

Detenidos

La guardia municipal ha detenido y conducido a la cárcel a 18 individuos a cumplir arresto que los ha impuesto el juzgado municipal.

EN LA IMPRENTA DE EL DEFENSOR DE CÓRDOBA SE HACEN

- Facturas, Circulares
- Tarjetas, Membretes
- Besalamanos, Acciones
- Recibos, Recordatorios
- Mortuorias, Obras de lujo
- Menús y toda clase de trabajos

Se admiten encargos a cualquier hora del día en la administración de este periódico. LEONES 15

No habrá débiles

Usando el Antianémico Grau Guinart, que es la mejor reconstituyente infalible contra anemia. Estimula altamente el apetito. Venta en todas las farmacias. Depósito Central, Perez Martín Velasco y Compañía, Mayor 18 Madrid.

UN NUEVO DESCUBRIMIENTO

Acaba de constituirse en Londres una importantísima Compañía, bajo la razón social «Blos» en homenaje al Prof. Samuel Makin Blos, celebre químico, al objeto de lanzar en el mercado su invención científica de brillantes iguales a los legítimos en dureza y esplendor, este producto maravilloso se llamará «Brillantes Blos» siendo la perfección ahora un suceso cierto; pues antes había solamente dos clases, Brillantes Legítimos y Similes desde ahora en adelante existirán tres clases Brillantes Legítimos, «Blos» y Similes.

Más de siete años el Prof. Samuel y Makin Blos ha trabajado en el perfeccionamiento de su procedimiento, pero solamente desde la invención del Radium y del uso Carborundum ha sido posible dar a las piedras la dureza de los brillantes legítimos, sin perder el esplendor de estos. Muchos químicos, han trabajado por años para ver de producir científicamente brillantes legítimos; y alguna vez con suceso; pero nunca a precio de mercado.

Los brillantes producidos, algún año atrás, por el químico prof. Bessemer eran aún más bonitos que las mejores piedras halladas en el Africa del Sud, pero el costo de la producción también hecha en gran escala, era superior al precio de los brillantes verdaderos. No hay pues duda, alguna que todo eso se puede obtener químicamente, puede ser producido científicamente, adoptando los ingredientes necesarios y adactos. Al Prof. Samuel Makin Blos, débese la honra de ser el primer descubridor de estos ingredientes, los Brillantes «Blos» se limpian y lavan como los legítimos, nunca pierden su esplendor, y cortan también el vidrio.

El efecto producido por esta invención sobre los dueños de minas en Africa, está claramente demostrado en un artículo publicado en Londres Standard de fecha 28 de Octubre de 1906.

Conferencia de sir William Thomson

Johannesburg 27 Octubre

La conferencia sobre los brillantes que hizo sir William Thomson obtuvo un suceso muy grande. Los gastos de la conferencia fueron aproximadamente de libras Esterlinas 650, comprendido los experimentos, explicando el procedimiento del químico Prof. Samuel Makin Blos, este salió confundiendo los buscadores de Brillantes de Johannesburg.

La conferencia aclaró como vino construido el Carborundum y la Grafte en manera de dar a los Brillantes Blos el color del cristal y que fueron después enchupados en Radium Bromide y emergidos por varias horas en esta solución.

Examinados después se acordó que el Radium hizo adquirir un color turquino magnífico que sólo poseen los brillantes legítimos.

Los Brillantes Blos resultaron extraordinarios también para otra propiedad, siendo extremadamente transparentes a los rayos Roentgen, mientras que cualquiera otra clase de imitación de brillantes queda oscura a los rayos Renter.

Los Brillantes Blos serán introducidos en todas las ciudades del mundo, y mientras que no podrán totalmente eclipsar los legítimos harán rebajar su valor, pues quien pagaría el precio de un brillante legítimo, cuando con poco gasto puede llevar una imitación tan perfecta?

La Casa M. Campi.—C. Casella N. 548 Medilán (Italia) es la única Concesionaria con Depósito, a donde débese dirigir todo pedido, no admite representantes, pues en breve, abrirá Sucursales en todas las principales ciudades del mundo. No se envían catálogos, pues todas las esmeraldas joyas de última novedad, macizas, planchadas en oro de ley 18 quilates, en elegantes estuches, franco todo gastos y a domicilio, envía en cajitas valor declarado en todos los Países del Mundo a donde haya oficina de Correos, el precio único de 25 pesetas, pagó adelantado, tanto sean sortijas, imper-

LABRADORES

Si quereis segar bien, pronto y barato vuestras cosechas, hacédla con la Segadora Agavilladora Walter A. Wood, que sin disputa es lo mejor máquina que se conoce, cuya representación la tiene en Córdoba don Isidro Cabanas y Vázquez de la Torre.

También se encarga dicho señor de la siega a máquina por su cuenta, para lo cual ha adquirido doce máquinas de expresada marca.

Los señores labradores que deseen conocer sus contratos y condiciones pueden dirigirse a su nombre, Gran Capitán, 19, Córdoba.

LA CORDOBESA

Fundición de hierro Talleres mecánicos

SERRANO, RUIZ Y COMPAÑIA

PLAZA DE COLON, 20 Y 22.—CORDOBA

- Prensas hidráulicas para extracción de aceites, con todos los adelantos y perfeccionamientos.
- Prensas de palanca.
- Prensas de engranes ó de molinete.
- Desmucadoras y desintegradoras.
- Tolvas de varios sistemas.
- Calderas automáticas, las más económicas de combustible.
- Pozuelos automáticos, aclaradores a vapor.
- Filtros y filtros prensas de gran rendimiento.
- Bombas para presión hidráulica.
- Toda clase de aparatos, útiles y accesorios para la elaboración de aceites.
- Molinos harineros y toda clase de instalaciones de molinería y panificación.
- Trituradores de granos y semillas.
- Norias, bombas y malacates.
- Arados de hierro y acero de todos sistemas y para toda clase de labores.
- Desterronadores, trillos y demás aparatos agrícolas.
- Armaduras de hierro para cubiertas de edificios.
- Fundición en hierro y bronce de toda clase de piezas.
- Reparación de maquinaria.
- Trabajos para minas.
- Compra-venta de maquinaria de ocasión y metales.

Plaza de Colón 20 y 22, Córdoba.

J. MIRANDA

Cirujano Dentista, Honorario de S. M.

Gondomar, 8, pral. Córdoba

dibles, pendientes, alfileres para corbata, alfileres para sombreros, botones de pecho, gemelos, collares, peinetas, broches, briloques de cadena, medallas, pulseras etc. Para los anillos enviar la medida. Todo pedido, despachado a vuelta de correo. Dirijirse al único Concesionario.—M. Campi.—C. Casella N. 548.—Milán (Italia).

ANUNCIOS PREFERENTES

Se admiten anuncios para esta sección a precios convencionales.

VENTA Y ARRENDAMIENTO

Se vende un mostrador y estantería casi nuevos, propio para taberna ó otra clase de establecimiento, que está colocado en la casa números 9 y 11, calle Magistral González, Francés, cuya casa se alquila desde el día así como un portal, propio para esta clase de establecimiento, correspondiente a la casa números 3 y 5 de la referida calle.

En la casa número 17, de la calle Encarnación, darán razón del precio y condiciones de referidos arrendamientos y venta. 10—4

SE ARRIENDA

Desde el día una casa con grandes cocheras y espaciosos graneros y un jardín con dos fuentes de tierra.

Se Informarán: Huerto de San Agustín, 6; do tres a seis de la tarde; donde se vende un kiosco propio para Feria.

Por telégrafo

(De nuestro servicio particular)

Los regulos moros

Madrid 28 (10'15)

El embajador marroquí lleva para la princesa Victoria trajes bordados en oro y plata y para el rey guerrera y espingardas con mango de oro.

Había Romanones

Madrid 28 (12'30)

Romanones quita importancia a la detención de anarquistas en Marsella.

La corrida régia

Se han tomado severas medidas para evitar la venta de billetes de la corrida régia.

Estos billetes serán nominales.

Noventa

Han llegado cerca de noventa periodistas extranjeros que vienen a informar a sus periódicos de la boda régia

Embajada

Madrid 28 (13'20)

Procedente de Cádiz ha llegado esta mañana a Madrid don Roque Saenz, embajador extraordinario de la Argentina.

Córdoba.—Imp. «El Defensor» Leones 15

IMPRESA DE "EL DEFENSOR DE CORDOBA,"

• • LEONES, NÚM. 15 • •

En este nuevo Establecimiento se hacen con perfección y economía toda clase de trabajos tipográficos.

Revistas y periódicos ilustrados.
Modelación para Ayuntamientos.
Esquelas mortuorias y recordatorios.

Los Talleres de EL DEFENSOR cuentan con todos los elementos necesarios para que los trabajos que en los mismos se ejecutan reunan todas las condiciones de buen gusto que exigen los modernos adelantos.

Calle Leones, núm. 15

Especialidad en convocatorias de novenas y fiestas religiosas a una ó varias tintas.

Trabajos comerciales, Memorandums, Facturas, Notas de precios, Recibos, Avisos de giro, Circulares, Cartas, Recibos talonarios, etc., etc.

Teléfono, núm. 70



LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL
Compañía de Seguros Reunidos
DOMICILIO SOCIAL:
Madrid, calle de O'zaga, 1 (paseo de Recoletos)

Garantías

Capital social efectivo... Pesetas 12.000.000
Primas y reservas... 52.247.236'25
Total... 64.247.236'25

42 años de existencia

Se guran contra incendios

Esta gran Compañía nacional contrata seguros contra los riesgos de incendios.

El gran desarrollo de sus operaciones acrelita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de 108.597.513'08 pesetas.

Seguros sobre la vida

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones y especialmente las de Vida entera, Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos a primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.

SUBDIRECTOR EN ESTA PROVINCIA

Don Antonio Vazquez Velasco

OFICINAS: LICEO, 49.—CÓRDOBA

Boletín Religioso

Santo de mañana.

San Pedro Regalado, of.

En la parroquia del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral principiará el día 26 de los corrientes, á las seis y media de la tarde solemne novena en honra y gloria del Espíritu Santo, con intención de ganar las indulgencias concedidas por Nuestro Santísimo Padre el Papa León XIII, de santa feliz memoria, se rezará el rosario del Espíritu Santo y á continuación la lectura de la Novena terminando con la reserva solemne; en estos cultos se cantarán himnos y coplas con música del reputado profesor don Juan Gomez Navarro presbítero.

El día 3 de Junio á las once de la mañana fiesta religiosa, con asistencia de la Ilustre Comunidad de señores Curas Párrocos y predicará el Doctor D. Miguel Blanco Moreno, rector de la parroquia de S. Miguel. Esta fiesta será oficiada por una lucida orquesta.

EL MES DE MARIA

En la iglesia de San Jacinto (casa de Maternidad) se hará la piadosa devoción del mes de Maria: á las seis y media de la tarde se cantará el santo rosario, siguiendo la lectura del día, y á continuación las niñas del establecimiento benéfico ofrecerán flores á la Santísima Virgen. Los domingos y días festivos habrá sermón.

En la parroquia del Sagrario se celebrará el piadoso ejercicio del mes de Maria: á las ocho de la mañana se dirá Misa en el altar de la Santísima Virgen, durante la cual se rezará el santo rosario y terminado se hará la meditación que corresponda á cada día.

En el monasterio de la Encarnación, á las siete y media de la tarde, se hará el piadoso ejercicio del mes de las flores, dedicado á nuestra Señora del Amor Hermoso, cantándose la letanía y coplas á la Santísima Virgen.

Sección Comercial

Mercado de Córdoba

Nota de precios facilitados en la Cámara de Comercio.

Aceite fresco, á 47 y 1/2 reales; trigo duro, á 54; idem blanquillo, á 52 y 1/2; cebada, á 31; habas estellanas, á 60; idem cochineas, á 60; garbanzos tiernos, de 120 á 170; idem duros, á 90; harina blanca extra, á 19 y 1/4; idem idem corriente, á 19; idem recia acemolada, á 19 y 1/4 id. superior, á 19 y 1/4; idem id. corriente, á 19; idem idem tercera, á 18; cabezuela caudeal, á 12; salvado, á 9; hoja, á 7; cabezuelo recio, á 9; salvado, á 7; hoja, á 4.

Espectáculos

Teatro Circo del Gran Capitan

Compañía cómico-lírica de D. Enrique Lacasa
Función por secciones para mañana.

Primera sección, á las 8 y 3/4

«Género ínfimo»

Segunda sección, á las 9 y 3/4

«Enseñanza libre»

Tercera sección á las 10 y 3/4

ESTRENO.—«La noche de los dichos»

Cuarta sección, á las 11 y 3/4

«El arte de ser bonita.»

En la 1.ª y 3.ª baile por la pareja

Jimenez Pericot

Precios para cada sección.—Palcos sin entrada, 2 pesetas.—Silla con id., 75.—Anfitruto con idem, 40 céntimos.—Entrada de palco 75 peseta.—Entrada de grada, 20 céntimos.

GRANDES ALMACENES DE PIANOS É INSTRUMENTOS DE LAS MEJORES MARCAS DEL MUNDO

Ventas al contado y á plazos. Alquileres, cambios, reparaciones y afinaciones

Hijo de Sánchez Gama, Lerma y C.ª (S. EN C.)

Calle Gondomar.—CÓRDOBA.—Casa fundada en 1880

Única en España que presta mayores facilidades para la adquisición de sus pianos. Pianos construcción norteamericana desde veinticinco pesetas mensuales y garantizados por tiempo ilimitado. Pianos y Armoniums de las mejores marcas nacionales y extranjeras á precios de fábrica. Instrumentos de banda y orquesta, Música de todas las ediciones, para toda clase de instrumentos y para canto, de las Casas más importantes de Madrid, Barcelona y del extranjero. Gran existencia de música religiosa. Aparatos automáticos para tocar el piano por medio de pedales, los mejores que se conocen. Gramófonos de la Compañía Francesa desde ochenta pesetas, y discos impresionados para los mismos por los mejores artistas del mundo. Es la mejor máquina parlante. Volvedor automático de hojas de música. Pianos á cuerdas cruzadas, último sistema. Exportación á provincias. Pidanse catálogos y notas de precios.

Hijo de Sánchez Gama, Lerma y C.ª (S. EN C.)

APARTADO DE CORREOS NÚM. 17

CÓRDOBA

Agua de Azahar de los Califas

Preparación del Dr. Avilés

Lujas número, 2.—CÓRDOBA

Utilísima en todas las afecciones nerviosas y del corazón, bebida de sabor agradable para aromatizar infusiones de Thé, Manzanilla, Salvia, Tila, etc.

De venta en botellas, en la Farmacia del Dr. Avilés y otras de la capital y en la Droguería de la Unión Farmacéutica, Conde Cárdenas.

Chocolates de Confianza

DE METRIO CABRERA

Proveedor de la Real Casa

Premiados con medalla de PLATA en Córdoba, 1908; de Oro en la Exposición Regional Andaluza, de 1904, y en la Internacional de París de 1904.

Grand diploma de honor y medalla de ORO en la Exposición de París de 1905.

ALFAREROS, NÚM. 11.—POZOBLANCO

NOTA.—Para pedidos en esta capital, D. Francisco Rojano Cerro, Ambrosio de Morales, 20

La Estrella Sociedad Anónima de Seguros

Dirección general, Madrid: Tetuan, 17 y 19, y Preciados, 3, principal.
CAPITAL PTAS. 10.000.000.—GARANTIA depositada Ptas. 12.000.000

Administradores, depositarios y banqueros: Banco de Cartagena, Banco de Gijón, Banco Asturiano de Industria y Comercio de Oviedo.

Seguros sobre la vida, contra el incendio y marítimos.

Seguros de valores y paquetes.—Rentas vitalicias.

Representante en todas las capitales y pueblos más importantes de España. Oficinas, calle

Subdirector en las provincias de Córdoba y Granada: Don Antonio Conrotte.

Alfaros número 28, Córdoba.

FERNANDO GUIJO

CIRUJANO



DENTISTA

Gondomar, núm. 5

Donde está la Fotografía

CÓRDOBA

La Mutual Franco Española

Sociedad Benéfica de previsión y Caja de Ahorros popular

AUTORIZADA LEGALMENTE CON FECHA 26 DE AGOSTO DE 1902

Domicilio social: Paseo de Recoletos, número 3.—Madrid

Entregando 5 pesetas al mes durante diez años

Se puede tomar como minimum un capital de 1.500 á 2.000 pesetas

Problemas que resuelve.—Libramiento de quintas, Retiro para la vejez, Herencia para la familia, Crédito para establecimiento. Datos para los hijos y Capital para el obrero.

Director Regional, D. Angel Delgado y Delgado, Belalcazar (Córdoba).

Inspector en la Región, D. Francisco Navas de Flores, Angel de Saavedra, 18, Córdoba.

Viuda de Rafael Pineda

CISTER, 12.—CÓRDOBA.

Fabricación de Artículos de Oro y Plata.

Esta casa ofrece sus géneros á los precios de fábrica y como especialidad para bodas y regalos.

Artículo	Ptas. Cts.
Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 5 onzas; la onza con todos gastos á	3 90
Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos á	4 00
Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos á	3 70
Cucharitas de plata contrastadas, para café, desde media onza de peso á	1 85
Cuchillos, cabo de plata, para mesa, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1 75
Cuchillos, cabo de plata, para postre, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1 55

Todos los artículos de esta casa son garantizados, tanto en peso como en calidades. Se compra oro y plata por todo su valor.